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平成２５年第 1 回 

美唄市議会臨時会会議録 

平成２５年３月２８日（木曜日） 

午前１０時００分 開会 

 

◎議事日程 

第１ 会議録署名議員の指名 

第２ 会期決定の件 

第３ 諸般報告 

第４ 議長報告 

第５ 議案第42号 平成24年度美唄市一般会

計補正予算（第10号） 

第６ 議案第43号 平成25年度美唄市一般会

計補正予算（第1号） 

        

◎出席議員（１４名） 

 議 長  内馬場 克 康 君 

 副議長  小 関 勝 教 君 

  １番  倉 本   賢 君 

  ２番  長谷川 吉 春 君 

  ３番  谷 村 知 重 君 

  ４番  丸 山 文 靖 君 

  ５番  本 郷 幸 治 君 

  ６番  森 川   明 君 

  ７番  吉 岡 文 子 君 

  ８番  桜 井 龍 雄 君 

  ９番  金 子 義 彦 君 

 １０番  高 田 正 則 君 

 １１番  五十嵐   聡 君 

 １３番  土 井 敏 興 君 

   

◎出席説明員 

 市     長  髙 橋 幹 夫 君 

 副  市  長  藤 井 英 昭 君 

総 務 部 長  市 川 厚 記 君

保健福祉部長兼福祉事務所長  中 川 直 紀 君 

 都市整備部長  本 田 弘 明 君 

 総務部総務課長  佐 藤   崇 君 

 総務部総務課主査  平 野 太 一 君 

 

 教育委員会委員長  高 橋 泰 浄 君 

 教 育 長  早 瀬 公 平 君 

 教 育 部 長  伊 藤 敦 史 君 

 

◎事務局職員出席者 

 事 務 局 長  中 平 匡 司 君 

 次     長  三 上   忠 君 

 

午前１０時００分 開会 

●議長内馬場克康君 ただいまより、本日を

もって招集されました、平成 25 年第１回美唄

市議会臨時会を開会いたします。 

 

●議長内馬場克康君 これより、本日の会議

を開きます。 

 

●議長内馬場克康君 日程の第１、会議録署

名議員を指名いたします。 

４番 丸山文靖議員 

５番 本郷幸治議員 

を指名いたします。 

    

●議長内馬場克康君 次に日程の第２、会期

決定の件を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日といたしたい

と思います。 

これにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

  

●議長内馬場克康君 次に日程の第３、諸般

報告に入ります。 

諸般報告については、朗読を省略いたしま

す。 

諸般報告についてご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって諸般報告を終わります。 

   

●議長内馬場克康君 次に日程の第４、議長

報告に入ります。 

議長報告についても朗読を省略いたしま

す。 

議長報告についてご質疑ありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって議長報告を終わります。 

 

●議長内馬場克康君 次に日程の第５、議案

第 42号平成 24年度美唄市一般会計補正予算

(第 10 号)及び日程の第６、議案第 43 号平成

25 年度美唄市一般会計補正予算(第１号)の

以上２件を一括議題といたします。 

本件に関し、提案理由の説明を求めます。 

市長。 

●市長髙橋幹夫君（登壇） ただいま上程さ

れました各案件について、提案理由をご説明

申し上げます。 

初めに、議案第 42 号平成 24年度美唄市一

般会計補正予算(第 10 号)であります。 

本件は、第１条歳入歳出予算について補正

しようとするものであります。第１条歳入歳

出予算の補正につきましては、歳入歳出予算

の総額に、それぞれ 3,381 万 1,000 円を増額

補正し、補正後の予算総額を 168 億 2,987 万

1,000 円にしようとするものであります。 

補正内容につきまして、歳出から申し上げ

ますと、民生費及び土木費に、本年度の大雪

により除雪経費等の増額を行う必要が生じる

ため、間口除雪事業、除排雪事業及び中心市

街地除排雪事業をそれぞれ計上いたしました。 

一方、歳入につきましては、歳出計上額に

対応する繰越金を計上し、財源対応いたしま

した。 

次は、議案第 43号平成 25 年度美唄市一般

会計補正予算(第１号)であります。 

本件は、第１条歳入歳出予算について補正

しようとするものであります。第１条歳入歳

出予算の補正につきましては、歳入歳出予算

の総額に、それぞれ 582 万 8,000 円を増額補

正し、補正後の予算総額を 164 億 8,172 万

3,000 円にしようとするものであります。 

補正内容につきまして、歳出から申し上げ

ますと、労働費に、緊急雇用対策として、本

年度の大雪により屋外で活動する学校施設や、

生涯学習施設の使用に支障が出ないよう雪割

り等を実施するほか、飛散している樹木の折

れ枝を撤去することにより、施設の安全な利

用の確保と雇用の創出を図る学校施設等豪雪

対策事業を、また、アルテピアッツァ美唄の

開設以来の資料を取りまとめ、情報発信をす

ることにより利用者の拡大と雇用の創出を図

るアルテピアッツァ資料電子化等整備事業を

それぞれ計上いたしました。 

一方、歳入につきましては、歳出計上額に

対応する道支出金を計上し、財源対応いたし
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ました。 

よろしくご審議をお願いいたします。 

●議長内馬場克康君 お諮りいたします。 

ただいま提案理由の説明がありました議

案第 42号及び議案第 43 号の以上２件につい

ては、大綱質疑にとどめ、後ほど設置いたし

ます特別委員会に付託の上、審査することに

いたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり) 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

これより議案第 42 号及び議案第 43 号の以

上２件について、一括大綱質疑を行います。

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、一括大綱質疑を終結いたし

ます。 

お諮りいたします。 

議案第 42 号及び議案第 43 号の以上２件に

ついては、13人の委員をもって構成する予算

審査特別委員会を設置し、これに付託の上、

審査することにいたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議ありませんので、そのように決定い

たしました。 

ただいま設置されました予算審査特別委

員会委員の選任ついては、委員会条例第８条

第１項の規定により、 

倉本賢議員、長谷川吉春議員、 

谷村知重議員、丸山文靖議員、 

本郷幸治議員、森川明議員、 

吉岡文子議員、桜井龍雄議員、 

金子義彦議員、高田正則議員、 

五十嵐聡議員、小関勝教委員、 

土井敏興議員の以上 13 人の委員を指名い

たします。 

この際、予算審査特別委員会の開催のため、

休憩いたします。   

 

    午前１０時０５分休憩 

    午後 １ 時１８分開議 

   

●議長内馬場克康君 休憩前に引き続き、会

議を開きます。 

お諮りいたします。 

この際、予算審査特別委員会に付託されて

いました議案第 42 号平成 24年度美唄市一般

会計補正予算（第 10 号）及び議案第 43 号平

成 25 年度美唄市一般会計補正予算（第１号）

の以上２件について、委員長報告を日程に追

加いたしたいと思います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議なしと認めます。 

よって、委員長報告を日程に追加すること

に決定いたしました。 

これより委員長報告に入ります。 

議案第 42 号平成 24 年度美唄市一般会計補

正予算（第 10 号）及び議案第 43 号平成 25

年度美唄市一般会計補正予算（第１号）の以

上２件を一括議題といたします。 

本件について、委員長の報告を求めます。 

高田予算審査特別委員長。 

●予算審査特別委員長高田正則議員（登壇） 

ただいま議題となりました議案第 42 号平成

24 年度美唄市一般会計補正予算（第 10 号）

及び議案第 43 号平成 25 年度美唄市一般会計
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補正予算（第１号）の以上２件について、予

算審査特別委員会の審査の経過並びに結果を

ご報告申し上げます。 

経過といたしまして、本日 28 日、委員会

を招集して審査をいたしました。 

初めに、議案第 42 号平成 24年度美唄市一

般会計補正予算（第 10号）に係る質疑・答弁

の主なものについて申し上げます。 

24 年度一般会計補正予算、この補正に係る

財源として、繰越金を使うことによって平成

25 年度予算に影響は出ないのか、その辺の判

断経過を含め説明いただきたい、との質疑に

対し、今回、補正予算で繰越金を充てること

としているが、23 年度決算における１億

5,000 万の実質黒字を踏まえた中で、今回、

３月 22 日に交付決定になった特別交付税が

昨年度よりも約 1,000 万増となり、24 年度の

決算見込みとして歳入歳出に若干の黒字が見

込まれることもあり、今回、繰越金を補正予

算の財源として充てることとしたもので、25

年度予算に関する影響はないと考えている。

との答弁がありました。 

次に、議案第 43号平成 25 年度美唄市一般

会計補正予算（第１号）に係る質疑・答弁の

主なものについて申し上げます。 

初めに、学校施設等の豪雪対策事業につい

て、この中で生涯学習施設、特にサイクリン

グロードの雪割りということであるが、この

サイクリングロードの利用状況はどのように

把握しているのか、との質疑に対し、サイク

リングロードの利用状況について、特に事前

申し込み等を要さないことになっていること

から、利用人数等の把握はできていない。と

の答弁。 

次に、緊急雇用対策事業の扱いについて、

平成 25 年度の一般会計予算が成立したばか

りの中での補正ということで、非常にせわし

い中での新年度の補正ということになるが、

道との協議が整ったことを受け、この事業に

予算がついたとの説明があったが、これがつ

かなかった場合、この事業はやらなかったと

理解してよいのか、との質疑に対し、今回提

案している２件の緊急雇用対策事業について

は、道の補助金を活用して行う事業であるた

め、道との協議が必要ということになってい

る。もし、道との協議が整わず、必要な業務

について執行できるのかどうかについては、

その場合であっても、必要な事業であること

から、別の形で実施すべきものと考えている。

との答弁。 

次に、サイクリングロードについて、私鉄

の線路跡であったという話を聞いたことがあ

る。古い鉄橋の橋脚などが残っているのであ

れば、立派な炭鉱遺産であると思うが、その

あたりも含め、今後の考え方について、との

質疑に対し、サイクリングロードについて、

かつて炭鉱関連施設の跡であったということ

では、炭鉱遺産という扱いになるものと考え

ているが、炭鉱遺産としての活用が可能であ

るかどうか、今後、観光部門の方とも連携し

ながら、状況等を含め調査したいと考えてい

る、との答弁がありました。 

結果といたしまして、議案第 42 号及び議

案第 43号の以上２件は、原案のとおり可決す

べきものと決定いたしました。 

本委員会の決定どおりご承認いただきま

すようお願い申し上げまして、報告を終わり

ます。 
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●議長内馬場克康君 これより、議案第 42

号及び議案第 43号の以上２件について、一括

質疑を行います。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、一括質疑を終結いたします。 

これより一括討論を行います。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

これをもって、一括討論を終結いたします。

これより一括採決いたします。 

本件は、委員長報告のとおり決することに

ご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第 42号平成 24年度美唄市一

般会計補正予算（第 10号）及び議案第 43 号

平成 25 年度美唄市一般会計補正予算（第１

号）の以上２件は、委員長報告のとおり決定

されました。 

 

●議長内馬場克康君 以上をもちまして、今

期臨時会に付議されました各案件は、全部議

了いたしました。 

これをもって、平成 25 年第１回美唄市議

会臨時会は閉会いたします。 

 

午後 １ 時２４分 閉会 
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